
 
 

 

 

 

  

PV de l’Assemblée générale 2021 

Le 16 octobre 2021 

Château de Saint-Maurice 
 

1. Bienvenue  

La présidente Claire Epiney-Nicoud souhaite la bienvenue et se réjouit de retrouver les 

membres à l’occasion de cette assemblée générale en présentiel. Elle remercie Philippe 

Duvanel, directeur du Château de St-Maurice, pour son accueil. Elle liste les personnes 

excusées.  

 

2. Approbation du compte rendu de l’AG 2020  

Le compte rendu de l’AG 2020, qui s’est déroulée par correspondance, est accepté à 

l’unanimité.  

 

3. Membres de l’association  

L’AVA-WAG comptait au 14 octobre 2021 164 membres, dont 3 membres d’honneur et 5 

membres du comité. 

Quatre membres ont présenté leur démission. Il s’agit de Stefan Marti, de Georges Tcherrig, 

de Reinhard Walter et de Giorgio Nogara. L’AVA-WAG compte cependant une nouvelle 

membre en la personne de Fabienne Buch.  

 

4. Pause des activités et renouvellement du comité  



 
 

Sur les six conférences et visites prévues en 2020, aucune n’a pu avoir lieu. Face à la 

situation d’exception que créait la pandémie, le comité s’est résolu, lors de l’AG 2020, à 

informer les membres que l’AVA-WAG ferait une pause dans ses activités durant le 

premier semestre 2021. Cette période de transition lui a permis de contacter des personnes 

intéressées à faire partie du comité et de conduire avec elles une réflexion sur les activités 

futures de l’association et les partenariats à développer. Bien qu’un peu plus longue que 

souhaitée, la pause s’achève avec cette AG 2021 et l’excursion prévue à Saint-Maurice. 

La présidente remercie chaleureusement les trois membres du comité sortants, Célestin 

Taramarcaz, Denise Simona et Sophie Providoli. Des cadeaux et des applaudissements 

saluent le travail de ces membres du comité qui resteront à l’association en tant que 

membres ordinaires.  

Cinq nouvelles personnes se présentent pour intégrer le comité. Il s’agit de :  

- Tristan Allegro, étudiant en archéologie à l’Université de Lausanne, en cours de 

Master 

- Anaïs Deville, bioanthropologue formée à l’Université de Genève, qui étudie 

actuellement les individus inhumés dans le dolmen néolithique de Don Bosco à 

Sion 

- Philippe Favre, écrivain et professeur 

- Pierre-Yves Nicod, archéologue et conservateur du département Préhistoire et 

antiquité au Musée d’histoire du Valais 

- Samuel Van Willigen, archéologue spécialiste du Néolithique, responsable 

d’opération dans l’entreprise In Situ 

Un appel est par ailleurs lancé aux membres de l’association pour retrouver une personne 

ayant des compétences en comptabilité pour remplacer Denise Simona.  

Le nouveau comité se présente comme suit :  

- Claire Epiney-Nicoud, présidente 

- Aurélia Basterrechea, secrétaire 

- Romain Andenmatten 

- Pierre-Yves Nicod 

- Samuel Van Willigen 



 
 

- Tristan Allegro 

- Anaïs Deville 

- Philippe Favre 

L’assemblée présente accepte avec enthousiasme ce nouveau comité.  

 

5. Activités et soutien en 2021-2022 

Suite à la pandémie, l’AVA-WAG n’a pas pu élaborer un programme d’activités pour l’année 

2021. L’association a toutefois été active et a répondu favorablement à la demande de 

soutien d’un étudiant en Master pour une fouille bénévole de deux ( ?? ou trois) semaines 

sur le site de hauteur de Toûno, dans le Val d’Anniviers. Tristan Allegro, qui intègre le 

comité de l’AVA-WAG, a en effet élaboré pour son travail de mémoire un projet de 

recherche sur ce site de haute-altitude. Il présente à l’assemblée quelques photographies 

des fouilles réalisées en août 2021. Les premières hypothèses placent l’occupation dans la 

seconde moitié du premier siècle  avant notre ère. Tristan fera une conférence lorsqu’il 

aura les résultats définitifs, probablement en 2023.  

Les nouvelles conditions sanitaires ont permis de tenir l’assemblée générale 2021 en 

présentiel et de proposer une conférence pour la fin d’année. Le 24 novembre 2021 à 

18h30, au Centre culturel des Arsenaux à Sion, Manuel Mottet, responsable du secteur 

Préhistoire dans le bureau archéologique In Situ et responsable de la fouille de Don Bosco, 

présentera les stèles de la nécropole mégalithique de Don Bosco à Sion.  

Le comité signale également la conférence que donnera Nicole Reynaud-Savioz pour la 

Murithienne le 13 novembre 2021 sur les résultats des recherches menées dans le gouffre 

du Giétroz dans le Vallon de Susanfe, où une soixantaine de squelettes d’animaux ont été 

découverts, certains datant d’il y a plus de 8000 ans.  

Le comité a de nombreuses idées pour le programme 2022 et propose déjà la tenue des 

conférences et activités suivantes est déjà prévue.  

- Werner Schoch présentera dans le Haut-Valais une conférence sur son travail 

de dendrochronologue, détaillant la discipline avec quelques cas-exemples bien 

connus.  



 
 

- L’archéologue Pierre Corboud viendra présenter le film « Mémoire d’Outre-

Lac » 

- Adrian Sciwilski, archéologue chez In Situ, fera une présentation sur les 

sanctuaires en Valais, suite à la découverte d’un édifice cultuel à Veyras.  

- Romain Andenmatten ainsi qu’un ou une collaboratrice de la Surintendance des 

monuments culturels du Val d’Aoste présenteront l’avancée des recherches du 

Projet RAMHA sur le territoire Valaisan et Val d’Aoste. 

  

6. Comptes pour l’exercice 2020 

Denise Simona étant absente, la présidente présente les comptes 2020 à l’assemblée.  

Peu de charges sont à relever en 2020 pour cause du manque d’activités, ce qui amène à 

un bénéfice par rapport à 2019. Les dépenses sont principalement dues à l’administration 

et au fonctionnement de l’association. Le patrimoine financier est donc stable et s’élève à 

25'523,50 CHF dans les actifs.  

Les frais de projets concernent la préparation du livre Passeurs de mémoire, dont le 

contenu et le concept de présentation sont désormais aboutis, et nécessitent une 

recherche de fonds pour la réalisation graphique, les appendices et la diffusion 

Marcelle Monnet-Terretaz prend la parole pour la lecture de la révision des comptes 

effectuée par elle-même et Jérôme Vielle. Elle remercie Denise Simona qui fait un travail 

d’une clarté remarquable.   

Les comptes sont approuvés à l’unanimité.  

 

7. Divers et clôture 

Aucun divers n’est annoncé. La présidente remercie chaleureusement les membres 

présents et les convie à la visite commentée de la petite exposition « Là-haut/Da oben » 

par Aurélia Basterrechea. La visite est suivie d’un apéritif sur la place du château. 

L’assemblée générale se clôt sous les applaudissements et avec la réjouissance d’un 

nouveau souffle pour l’association.  

 



 
 

 


